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北京冬奥会给我省留下了宝贵的冬奥
场馆设施遗产。为利用好这些冬奥遗产，北
京冬奥会后，省体育局等部门积极行动，着
力打造中国冰雪集训目的地，已吸引越来越
多的国字号和省外运动队前来驻训。

■ 冬奥会后30多支冬季项目
运动队在我省驻训

出发，入池，加速，腾空……5 月 20 日，
崇礼高原（国家综合）训练基地室内U型场
地训练馆热火朝天，国家单板滑雪 U 型场
地 队 的 运 动 员 们 正 在 这 里 备 战 米 兰 冬
奥会。

“今年4月河北雪上项目运动队陆续进
驻基地展开夏训，5月起多支国家队和省外
运动队陆续抵达。”崇礼高原（国家综合）训
练基地负责人张东旭介绍，除已经进驻的国
家单板滑雪 U 型场地队和山西单板滑雪 U
型场地队外，接下来，国家自由式滑雪U型
场地队及新疆、黑龙江、吉林、辽宁等省份的
冬季项目运动队也将陆续前来，开展米兰冬
奥会备战和第十四届全国冬季运动会前的
冲刺训练。

作为在北京冬奥会前曾为13支国家雪
上项目运动队提供训练场地的“桥头堡”，崇
礼高原（国家综合）训练基地在北京冬奥会
后接待的驻训队伍越来越多。除我省多支
冬季项目运动队外，还有U型场地、高山滑
雪、障碍追逐等 5 支冬季项目国字号队伍，
以及四川、河南、山东、辽宁、吉林等10多支
外省份冬季项目运动队。

无独有偶，北京冬奥会前主要为国家队

提供训练的涞源国家跳台滑雪训练科研基
地，在北京冬奥会后也迎来了我省及黑龙
江、吉林、辽宁、浙江、深圳 6 支跳台滑雪或
北欧两项运动队，成为国内最大的跳台滑雪
和北欧两项训练基地。

数据显示，在北京冬奥会后至 2022-
2023 雪季结束的一年多时间里，先后有 30
多支冬季项目运动队在我省驻训，仅在张家
口市崇礼区就有 9 支国字号冬季项目运动
队和 10 个省市的冬季项目运动队驻训，在
训运动员400余人。

是什么吸引了如此之多的冬季项目运
动队汇集河北？

当然是一流的场馆设施。
崇礼高原（国家综合）训练基地建有 U

型场地、坡面障碍技巧、障碍追逐、雪上技
巧、空中技巧等项目的专业赛道，其中室内
U型场地训练馆可以实现四季训练和比赛；
涞源国家跳台滑雪训练科研基地拥有世界
上最大的跳台滑雪场馆群，以及世界上最大
的跳台滑雪风洞……

“我们来之前考察过，涞源国家跳台滑
雪训练科研基地不仅场地设施先进，各方面
训练条件也十分成熟。”黑龙江跳台滑雪队
一名负责人说。

另一方面，省外运动队纷至沓来，也是
省体育局加强“营销”的结果。

去年初，省体育局与 10 个省市的体育
部门签订了利用我省冬奥场馆设施进行训
练比赛的框架协议。今年2月，省体育局在
崇礼举行后奥运冰雪运动发展省际合作对
接洽谈会，来自 20 余个省区市体育部门的

相关负责人与崇礼冬奥场馆相关负责人进
行了对接交流。

省体育局竞体处处长刘杰介绍，经过反
复沟通协商，目前已有 12 个省份与我省签
订了利用我省冬奥场馆设施进行训练比赛
的框架协议，今年夏训来我省驻训的运动队
将会更多。

■以冬奥标准做好驻训运动队
的服务保障工作

“即时风向东南风，风速2米/秒。”教练
员通过手机 APP 看到这一信息，立即向在
出发区等候的运动员作出“出发”的手势。
5 月 20 日，涞源国家跳台滑雪训练科研基
地，河北、浙江、黑龙江、云南 4 支跳台滑雪
或北欧两项队的 66 名运动员正在训练，基
地去年安装的风速测定系统给各队吃了

“定心丸”。
“跳台滑雪训练比赛受风的影响较大。”

涞源县冰雪运动服务中心主任王磊介绍，去
年，有在基地训练的运动队建议安装风速测
定系统。作为基地运营单位，他们立即联系
了涞源县气象局。经过现场考察和各方会
商后，涞源县投资在标准跳台和大跳台上安
装了8套先进的测风雷达，于去年10月投入
使用，实现了这两个跳台赛道的全覆盖。

如今，在这里训练的运动队，再也不用
通过悬挂布条来判定风向和风速了，教练员
只要打开专门的手机APP，就可以获取赛道
实时风向、风速信息，确保运动员训练的安
全和质量。

为营造良好环境，我省不断改进冬奥场

馆设施配套条件，努力以冬奥标准做好驻训
运动队的服务保障工作。

去年，崇礼高原（国家综合）训练基地对
运动员住宿区进行了改造升级，采购了有记
忆功能的高科技床垫。这种床垫既能改善
运动员睡眠质量，又有助于训练后的体能恢
复，运动员们纷纷点赞。

多支运动队在同一场地训练，如何合理
安排各队场地器材？如何帮助各队解决相
关难题？

崇礼高原（国家综合）训练基地安排了
多名工作人员对接各运动队，涞源国家跳台
滑雪训练科研基地也安排了两名专职“联络
员”与各队保持密切沟通。去年雪季来临
前，驻训运动队提出希望早日将基地赛道结
束区改造为雪季训练环境，涞源县冰雪运动
服务中心组织 20 多名工人连夜施工，第二
天就完成了改造，赢得一致称赞。

众口难调，各运动队膳食需求也不尽相
同，我省相关场馆努力满足多样化需求，提
供特色化服务。

崇礼高原（国家综合）训练基地在标准
餐基础上推出了水煮菜，让各队运动员根据
需求和喜好自由搭配食材，颇受欢迎。张东
旭说，基地还通过投票、问卷调查等方式征
求运动员意见，及时对菜单进行调整，“想方
设法让运动员吃得顺口”。

省体育局相关负责人表示，接下来，我
省将继续在硬件设施、服务保障等方面下功
夫，力争吸引更多国家队和省外运动队到我
省训练，打造中国冰雪集训目的地，进一步
推动冬奥场馆后续利用。

我省积极利用冬奥场馆设施吸引国字号及省外运动队前来驻训

着力打造中国冰雪集训目的地
河北日报记者 王伟宏

传球，射门……5月29日，河北
女足在河北奥体中心体育场抓紧训
练，备战将于 6 月 5 日开始的 2023
赛季中国女子足球甲级联赛（简称

“2023 女甲联赛”）第二阶段比赛。
在前不久结束的第一阶段比赛中，
河北女足发挥出色，暂时排名第
二位。

河北女足主教练刘亚莉介绍，
队伍于去年重组，队员大多是从
二队选拔上来的小将，平均年龄
才 19 岁，是 2023 女甲联赛中最年
轻 的 ，目 前 正 处 于 快 速 上 升 期。
参加 2023 女甲联赛，队伍本来抱
着学习锻炼、积累经验的目的，没
有设置具体的目标，但第一阶段
却取得了出人意料的成绩。

据悉，2023女甲联赛共12支球
队参赛，其中不少拥有现役或退役
国字号球员以及外援。第一阶段比
赛分两个小组进行，河北女足在 5
场小组赛中取得了4胜1负的战绩，
唯一一场失利是败给了暂排名本小
组榜首的海南琼中女足。

“我们队第一阶段能取得好成
绩，很大程度上是因为攻击力强。”
刘亚莉说，5 场比赛河北女足共打
进了14个球，是所有参赛队中进球
最多的，而除海南琼中女足打进 13
个球外，其余10支球队进球最多的
只有7个。河北女足的进球呈现点
面结合特点，两名进攻核心王祯和
张红品分别打进 5 个球、3 个球，王
祯是第一阶段所有球队中进球最
多的球员之一；此外，还有4名中前
场球员取得了进球。定位球也是
河北女足重要的得分手段，她们第
一 阶 段 约 30% 的 进 球 来 自 于 定
位球。

场上一分钟，场下几年功。“门
前技术是我们训练的重点，平时练
得比较多。”刘亚莉说，她特别注重
提升全队特别是中前场球员创造和
把握机会的能力，同时苦练定位球。

刘亚莉曾执教河北女足二队，如今这支河北女足的很多球员
是她曾带过的，队伍不仅磨合较好，队员们还经常主动加练，上进
心和拼搏精神让她很满意。

“在我们加练的时候，教练们都会留下来继续指导，这让我们
的训练效率更高。”队员王祯说。她因伤错过了上个赛季，今年伤
愈复出后想尽快补齐短板，并提高与队友的默契程度，“自我加压”
是家常便饭。

2023 女甲联赛以赛会制形式进行，分为 4 个阶段，共 22 轮比
赛，冠军球队直接升入下赛季女超联赛，亚军则将通过与本赛季女
超联赛第11名进行附加赛争夺另一张女超联赛门票。将于6月5
日开始的第二阶段比赛，共进行6轮，6月3日，河北女足将前往昆
明海埂体育训练基地参赛。

“第二阶段比赛对手实力更强，比赛经验都比我们丰富，广西、
上海等队伍还有外援。”刘亚莉认为，练兵仍是本阶段河北女足的
主要任务，希望队员们能继续保持第一阶段比赛的拼劲儿，在通过
实战提升技战术和自信心的同时，继续提高阅读比赛的能力，进一
步积累经验。“这支队伍目前最需要的还是成长，大约四五年后队
员们才会步入巅峰期。”
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5 月 28 日的德班世乒赛女单决赛，令
很多乒乓球迷难忘：在开局不利、先失一局
的情况下，孙颖莎连扳三局，经历73分钟的
苦战后，以 4∶2战胜国家队队友陈梦，夺得
冠军，第一次捧起了“吉-盖斯特杯”，完成
了个人职业生涯的一次突破，并由此成为
世乒赛历史上首位“零零后”单打冠军。

比赛结束的那一刻，孙颖莎躺倒在地，
左手握拳向空中挥舞了好几下，抒发着内
心的激动。

那一刻，她在想些什么？
孙颖莎在接受采访时说：能赢下比赛

真的很不容易，她的大脑当时几乎是空白
的。甚至在举起奖杯的时候，她还想着多
拿一会儿、多摸一摸。

孙颖莎还不到23岁。此时，距离她“想
成为张怡宁那样的大满贯选手”梦想，又近
了一步。

“这次‘老孙’能拿下世乒赛女单冠军，
真的很有意义。”在现场为孙颖莎加油打气
的河北乒乓球女队教练杨广弟在接受记者
采访时也很激动。说起孙颖莎这几年的表
现，他深感不易：虽然在东京奥运会上孙颖
莎战胜了日本选手伊藤美诚，为我国最终
拿下乒乓球女单金牌发挥了很大作用，但
从那时直到后来的全运会、休斯敦世乒赛，

她在全国和世界大赛女单比赛中多次遗憾
地与冠军擦肩而过。

“这一年多来她初心不改、目标不变，
一直在向大满贯努力，平时练得很拼、很
苦。可以说正是不断突破自己，才得以在
关键时刻战胜对手。”杨广弟说。

这一年多来，孙颖莎的成长有目共
睹。尤其是2022年3月邱贻可成为孙颖莎
在国家队的主管教练以来，孙颖莎的技战
术水平有了明显进步，2022 年年终排名高
居女单、女双世界第一位，去年年底以来在
国际大赛上取得了24连胜。

本次世乒赛女单决赛上，孙颖莎的发
球、接发球、正手暴击和反手相持水平等都
有了明显提高，尤其是反手拧拉技术出色，
致使前两板就得分的几率大增；在得分落
后、与对手陷入缠斗时，她的心态也更加稳
定，不仅不会因为动作变形导致无谓失误，
还能够快速应变，找到扭转被动局面的机
会并成功得分。

很多球迷感慨，如果说一年多前的孙
颖莎还是“小魔王”，如今她已明显有了“大
将风度”。这除了竞技水平的提升，还体现
在她的大局观和责任感上——作为中国女
乒主力球员中最年轻的一员，她是本次比
赛唯一身兼女单、女双和混双三项的。

尽管孙颖莎素有“劳模”之称，曾在多
次大赛中身兼三项，这次比赛赛程的密集
程度还是给她的体力和精力带来了很大挑
战。对此，孙颖莎保持着高昂的斗志，她曾
说：“非常荣幸，每个项目都会让我有不同
程度的提高。”

正是这种积极的心态，让多线作战的
孙颖莎有出色的发挥，除了女单捧杯
外，她还搭档王楚钦卫冕混双冠
军，并与王曼昱搭档收获了
一枚女双铜牌。目前，
在女单、女双和
混 双 项 目
上 ，她 仍
旧保持着
世界第一
的排名。

“这个
冠军是一个
很好的开始。”孙颖莎赛后说。虽然目前距离
大满贯的目标只差一枚奥运会女单金牌，但
她清醒地意识到接下来还有很长的路要走。

“下了领奖台，一切重新开始。”孙颖莎
说，回国后要好好总结，希望能够在接下来
的比赛中表现得越来越好，能够有更大进
步。“我们下个赛场见！”

首次夺得世乒赛女单冠军

孙颖莎：完成突破又出发
河北日报记者 赵瑞雪

5月14日，2023年全国马拉松游泳冠军
赛在杭州落幕，河北泰华锦业游泳队队员孙
嘉珂在带伤出战的情况下，摘得女子 10 公
里个人赛银牌，与金牌选手成绩仅有 0.1秒
之差。

这也是迄今河北在马拉松游泳项目上
取得的最好成绩。

经历了一年多封闭训练、没有比赛的蛰
伏，河北泰华锦业游泳队在今年上半年的全
国大赛上迎来了一轮集中爆发——全国青
年锦标赛夺得 5 金 5 银 2 铜，全国春季游泳
锦标赛夺得 6 金 2 银 3 铜，全国游泳冠军赛
又夺得5金2银4铜。

在女子自由泳中长距离项目上，该队尤
其展现出了强劲实力：除李冰洁包揽参加的
所有个人比赛项目金牌外，多个项目前八名
的“半壁江山”被该队占据；今年世锦赛选拔
赛亚洲女子游泳排名榜上，400 米、800 米、
1500 米自由泳项目李冰洁均居首位，马永
慧、高唯中则稳居400米、800米自由泳项目
前五名，三人还包揽了 1500 米自由泳项目
的前三名。

河北泰华锦业游泳队教练周羿霖表示：
“自由泳中长距离项目非常需要耐力和拼搏
精神，需要运动员扎实、刻苦训练。教练要有

足够的耐心去培育运动员，帮助其逐步成
长，静待花开。”

游泳是我省的传统优势项目，曾培养出
奥运冠军钱红，并向国家队输送了多名优秀
队员。

全国第一家省企联办游泳俱乐部——
河北泰华锦业游泳俱乐部运行以来，通过建
造国际标准场馆，组建高水平教练团队、管
理团队、科研保障团队，采取绩效考核管理
措施等，使队伍实力和成绩不断提升，向国

家队输送了李冰洁、张一璠等高水平运动
员，队员先后取得全运会冠军、亚运会冠军、
奥运会冠军和世锦赛冠军等。

与此同时，河北泰华锦业游泳俱乐部坚
持开门办队，不断拓宽人才选拔渠道，夯实
后备人才基础。俱乐部总经理康靖介绍，每
年寒暑假他们都会组织开展青少年业余训
练、优秀苗子集训等，从中发现人才，为队伍
补充新鲜血液。如今俱乐部常年在训的专业
选手、二线梯队队员、学校特长生达 120 人

左右，梯队健全，且年龄结构合理，确保了优
秀人才不断涌现。从李冰洁、张一璠、张可到
现在的马永慧、高唯中，再到张靖岩、王紫
煜、于子迪等，都是这样一步步成长起来的。

教练队伍年轻化也是河北泰华锦业游
泳队的鲜明特点。2017年全运会女子100米
蝶泳冠军周羿霖退役后，随即到河北泰华锦
业游泳队任教。与她同样从优秀运动员转型
为该队教练的还有哈思楠等。现在河北泰华
锦业游泳队一线队共5名教练，“90后”教练
就占了 4 人。这些年轻教练专业能力突出，
视野开阔，注意因材施教。

在看到成绩的同时，也要承认，目前与
浙江等传统游泳强省相比，河北游泳在女子
自由泳中长距离以外的项目上还有一定差
距，且后有追兵。对此，康靖表示，俱乐部正
在统筹兼顾教练资源配给，延续河北女子自
由泳中长距离项目优势的同时，在平衡队员
年龄跨度与选材方向方面做出调整，努力开
创多项目开花的局面。

可喜的是，有些小项已有运动员开始崭
露头角，像10岁的于子迪，作为本次全国游
泳冠军赛年龄最小的队员，参加了蝶泳、混
合泳、自由泳等多个项目，在女子 400 米个
人混合泳预赛中名列第 12 位，在全国同年
龄段选手中已属佼佼者。

眼下，今年上半年的全国游泳大赛已经
告一段落，面对下半年即将到来的世锦赛、
亚运会等，河北泰华锦业游泳队又投入了新
一轮备战中。康靖说：“在全力做好大赛备战
工作、力争佳绩的同时，我们将广泛开展游
泳培训，选拔梯队苗子，培育输送更多的游
泳人才，让河北游泳更上一个台阶。”

今年上半年的全国大赛成绩亮眼，河北泰华锦业游泳队——

强项突出 后劲充足
河北日报记者 赵瑞雪

▲5 月 28 日，在南非德班
进行的 2023 年世界乒乓球锦
标赛女子单打决赛中，中国选
手孙颖莎以 4 比 2 战胜队友陈
梦，夺得冠军。

新华社记者 陶希夷摄

日 前 ，河
北泰华锦业游
泳俱乐部教练
周 羿 霖（左）
在 指 导 队 员
训练。
河北日报记者

耿 辉摄

经河北省交通运输厅批准，对京平线（G104）天津界至青
沧界段预防养护工程进行施工以及对马厂二桥、马厂三桥养
护工程进行施工。施工日期自 2023 年 6 月 1 日至 2023 年 8 月
31日。请过往车辆按指示标志绕行，注意交通安全。建议绕行
路线：北京方向绕行沧保线-廊泊线或京沪高速，上海方向绕
行津保南线-廊泊线或京沪高速。施工带来不便，敬请谅解。

特此公告。
沧州市公安交通警察支队

青县交通运输局
2023年6月1日

断交施工公告

佛山市南方物资实业有限公司、佛山南方广恒钢铁有

限公司 2 户债权资产包，截至2023年4月30日资产本息合计

31,531.24万元，其中本金5,361.80万元。该2户债权担保方式

为保证+抵押，除双方互为保证人外，还有共同的保证人曾晓

华、曾伟、周柏香、于扬，共同抵押物为：1.迁安市龙泰

精密薄板有限公司名下位于河北省迁安市野鸡坨镇野鸡坨

村东侧的工业用地，面积 83915.9㎡；2.迁安市龙泰精密薄

板有限公司名下位于河北省迁安市野鸡坨镇野鸡坨村东侧

的六宗工业厂房，面积 45157.21㎡；3.曾晓华名下位于广

东省佛山市南海区大沥镇谢边管理区东义村广佛公路侧的

国有土地使用权，面积 386.1㎡ （土地用途：商业住宅、

综合楼）。该 2 户债权已诉讼执行，抵押物已司法评估。

上述拟转让的债权项目为不良债权，投资者在购

买 前 应 仔 细 审 查 该 不 良 债 权 的 瑕 疵 及 可 能 存 在 的 瑕

疵，并愿意承担由此造成的一切损失 （包括预期利益

损失） 的风险。

以上资产信息仅供参考，信达公司不对其承担任何法律

责任。

联系人：刘先生、林先生

联系电话：020—38735382、38791765

中国信达资产管理股份有限公司广东省分公司
2023年6月1日

中国信达资产管理
股份有限公司
广东省分公司
招商公告


